



Las claves para un crecimiento robusto

**IGNACIO SÁNCHEZ GALÁN**

Presidente de Iberdrola

EL ESFUERZO que hemos realizado entre todos, empresarios y trabajadores, junto con las reformas acometidas tanto en España como en nuestra Comunidad en los últimos años, han permitido registrar tasas de crecimiento económico y recuperación del empleo que abren un escenario propicio para aprovechar todo el potencial de nuestras fortalezas desde nuevas y más sólidas bases.

La estabilidad institucional será imprescindible para consolidar la recuperación, mantener la confianza de los mercados, acometer las reformas pendientes y aprovechar factores como los bajos precios del petróleo y las políticas expansivas del Banco Central Europeo, con el consiguiente efecto positivo en el crecimiento del consumo y de las exportaciones.

En el caso específico de nuestra región, el impulso de la economía requiere el desarrollo de políticas que permitan aumentar tanto el tejido empresarial como el tamaño de nuestras empresas, potenciando factores como la internacionalización y la innovación, claves para una mayor competitividad. El fuerte predominio de la microempresa en Castilla y León – el 93% tienen menos de cinco trabajadores y el 95,38% menos de diez – dificulta su capacidad exportadora e innovadora y su viabi-

lidad a largo plazo.

Porque si bien es cierto que las empresas de Castilla y León están haciendo ya un importante esfuerzo en I+D+i, debemos continuar fomentando la inversión en este terreno ya que es una de las bases para el crecimiento económico sostenible.

En este sentido, contamos en nuestra comunidad con unas magníficas universidades –donde reside el conocimiento–, una importante red de centros tecnológicos y una administración que promueve la innovación. Ahora tenemos que extenderla a todos los sectores productivos, de manera que actúe como palanca de creación de valor.

Quisiera detenerme especialmente en la necesidad de que la administración, las escuelas, las universidades y las empresas podamos trabajar de manera conjunta para aumentar la empleabilidad juvenil.

Las empresas necesitamos jóvenes con las habilidades y conocimientos adecuados para seguir creciendo en un entorno cada vez más competitivo y en constante cambio tecnológico. Pero es necesario acortar la brecha existente entre las cualificaciones profesionales actuales y las que

ahora demandan las empresas.

Un ejemplo del potencial de la colaboración entre las empresas y la universidad en el campo de la innovación lo constituye el Centro de Innovación Tecnológica (Cenit) de Aldeatejada (Salamanca) en el que se crean soluciones que ayudan a las empresas a incrementar su productividad, a través de proyectos de diseño y desarrollo de aplicaciones en diversas plataformas tecnológicas.

Esta factoría de software, de la que Iberdrola fue uno de sus impulsores, comenzó su actividad en el año 2008 con sesenta personas y, en la actualidad, ya integra a cuatrocientos jóvenes ingenieros e informáticos, que pronto ascenderán a seiscientos gracias al acuerdo alcanzado el pasado año por la Universidad de Salamanca con el Cenit para la ampliación de sus instalaciones en terrenos del Parque Científico. A lo largo de sus años de funcionamiento ha ampliado considerablemente su cartera de clientes hasta incluir a empresas líderes en los sectores de la energía, las telecomunicaciones, la telefonía

móvil, el sector bancario o las instituciones públicas.

También hay que hacer un importante esfuerzo en impulsar e inculcar a los alumnos algo que considero absolutamente esencial: el espíritu innovador y emprendedor. Para ello, se po-

dría incluir el emprendimiento en el currículo escolar o promover cualificaciones internacionales para reconocer habilidades empresariales.

Todo ello pasa necesariamente por lograr una mayor colaboración entre el mundo educativo y el de la empresa y adoptar medidas dirigidas a actualizar los planes de estudio en colaboración con las empresas y el sector público; introducir un componente de negocio en la formación de los docentes para que sean más conscientes de cómo funciona una empresa y de qué opciones ofrecen éstas a los estudiantes; e implementar la educación dual, combinando el aprendizaje teórico con las prácticas en un puesto de trabajo.

Tenemos un largo camino por recorrer pero nuestra región cuenta con importantes fortalezas desde las que impulsar un crecimiento de la actividad en los próximos años en los sectores con mayor potencial: la energía, la industria, la biotecnología, el turismo, el patrimonio natural y cultural...

Por lo que respecta a Iberdrola, seguiremos siendo uno de los principales motores económicos de Castilla y León, donde nuestras actividades han tenido un impacto económico de 3.500 millones de euros en los últimos cinco años. En este período, Iberdrola ha realizado compras por valor de más de 1.800 millones de euros a cientos de empresas de la región y ha acometido inversiones por un importe de casi 600 millones de euros.

De acuerdo con el informe independiente de Analistas Financieros Internacionales, Iberdrola en Castilla y León representa el 3,1% del valor añadido bruto de la región y da trabajo a más de 10.000 personas, es decir, un 1% del empleo de la Comunidad.

Entre las principales actuaciones que Iberdrola está desarrollando en la comunidad destaca el proyecto STAR para la implantación de redes eléctricas inteligentes, que supondrá una inversión de casi 200 millones de euros en la región hasta 2018. A cierre de 2015, Iberdrola ya ha llevado los nuevos equipos a cerca de un millón de hogares, de los 1,6 millones de puntos de suministro a los que da servicio la compañía en Castilla y León.

Esta iniciativa no solo va a permitir la modernización de la infraestructura eléctrica para seguir mejorando el servicio, sino que supone también un impulso a la economía castellano y leonesa a través de contratos con empresas locales y una mayor contratación de personal cualificado.

Iberdrola, primera eléctrica europea por capitalización, lleva más de un siglo contribuyendo al desarrollo económico, al bienestar y la mejora de la calidad de vida de los castellano-leoneses y tiene la firme voluntad de continuar reafirmando, día a día, ese compromiso con la gente de esta, para mí, querida tierra.

